
17 марта 2017 года 
№ 9 (748)

УТВЕРЖДАЮ
Заместитель председателя районной
комиссии по землепользованию и застройке
Санкт-Петербурга по Фрунзенскому району
А. М. Хотелев
17 марта 2017 года

Фрунзенский район Санкт-Петербурга
Муниципальный округ № 75

17 марта 2017 года

Место проведения обсуждения: Санкт-
Петербург, Пражская ул., д. 46, Кинозал, 
2-й этаж.

Запрашиваемый условно разрешенный 
вид использования: религиозное использова-
ние (код 3.7).

Адрес земельного участка, применитель-
но к которому запрашивается разрешение: 
г. Санкт-Петербург, улица Димитрова, уча-
сток 1 (юго-западнее пересечения с Софийской 
улицей).

Заявитель: Православная местная религи-
озная организация «Приход Храма Св. Вмч. 
Димитрия Солунского».

Перечень поступивших письменных обраще-
ний физических и юридических лиц: письмо из 
Комитета по промышленной политике и инно-
вациям Санкт-Петербурга №01-11-776/17-0-1 
от 02.03.2017 г., на 1 л.

В период публичных слушаний по вопросу 
предоставления разрешения на условно разре-
шенный вид использования земельного участка 
и (или) объекта капитального строительства 
c 24 февраля по 17 марта 2017 г. проведено:

1. Информирование заинтересованных лиц:
1.1. Публикация информационного сообще-

ния в газете «Строительный Еженедельник» №6 
(743) от 24.02.2017 г. 

1.2. Оповещение правообладателей земель-
ных участков, имеющих общие границы 
с земельным участком, применительно к кото-
рому запрашивается данное разрешение, право-
обладателей объектов капитального строитель-
ства, расположенных на земельных участках, 

имеющих общие границы с земельным участ-
ком, применительно к которому запрашивается 
данное разрешение, и правообладателей поме-
щений, являющихся частью объекта капиталь-
ного строительства, применительно к которому 
запрашивается данное разрешение, о проведе-
нии публичных слушаний по вопросу предо-
ставления разрешения на условно разрешен-
ный вид использования земельного участка или 
объекта капитального строительства: письма 
администрации Фрунзенского района Санкт-
Петербурга №09-142 от 21.02.2017 г., №01-21-
1497-151 от 28.02.2017 г.

1.3. Оповещение правообладателей земель-
ных участков и объектов капитального стро-
ительства, подверженных риску негативного 
воздействия в случае, если запрашиваемый 
условно разрешенный вид использования 
земельного участка и (или) объекта капи-
тального строительства может оказать нега-
тивное воздействие на окружающую среду, 
о проведении публичных слушаний по вопро-
су предоставления разрешения на условно 
разрешенный вид использования земельного 
участка и (или) объекта капитального строи-
тельства. 

В соответствии с СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03 
«Санитарно-защитные зоны и санитарная клас-
сификация предприятий, сооружений и иных 
объектов», религиозный объект не относится 
к какому-либо классу опасности и санитарно-
защитной зоны не имеет (письмо Управления 
инженерно-транспортной инфраструктуры 
города Комитета по градостроительству и архи-
тектуре №4-00С-10 от 26.01.2017 г.).

1.4. Другие способы информирования – 
размещение информационного сообщения 
24.02.2017 г.:

- на официальном сайте администрации Фрун-
зенского района Санкт-Петербурга: http://gov.
spb.ru/gov/terr/r_frunz/publichnye-slushaniya/ 

- на информационном портале администрации 
Фрунзенского района Санкт-Петербурга «Ново-
сти Фрунзенского района Санкт-Петербурга»: 
www.frunznews.ru.

1.5. Градостроительная экспозиция – про-
ведена с 03.03.2017 г. по 09.03.2017 г. на четвер-
том этаже администрации Фрунзенского райо-

на Санкт-Петербурга (кабинет 419) по адресу: 
Санкт-Петербург, ул. Пражская, д. 46.

2. Обсуждение документации – проведено 
9 марта 2017 года по адресу: Санкт-Петербург, 
ул. Пражская,  д. 46, Кинозал, 2-й этаж. 

На публичном слушании присутствовало 
48 человек.

В ходе публичных слушаний по обобщенным 
материалам могут быть приняты к рассмотре-
нию следующие замечания и предложения:

1. Бабачанах О. А.: Храм – это благое дело, во 
Фрунзенском районе их мало. Когда проходят 
богослужения, люди стоят обычно на улицах, 
поэтому считаю – обсуждать нечего. Судя по 
тому, что к идее строительства храма все поло-
жительно относятся, считаю – надо утвердить 
ее, разрешение выдать.

2. Белозерова Е. П.: Очень хотелось бы увидеть 
храм, поддерживаю предоставление разрешения.

3. Комитет по промышленной политике 
и инновациям Санкт-Петербурга о поддержке 
предоставления разрешения на УРВИ участка, 
расположенного по адресу: г. Санкт-Петербург, 
улица Димитрова, участок 1 (юго-западнее 
пересечения с Софийской улицей).

Перечень отклоненных замечаний и пред-
ложений: нет.

Выводы по результатам публичных слу-
шаний: 

Публичные слушания считать состоявшимися.
Запрашиваемый условно разрешен-

ный вид использования земельного участка 
или объекта капитального строительства по 
адресу: г. Санкт-Петербург, улица Димитрова, 
участок 1 (юго-западнее пересечения с Софий-
ской улицей) – религиозное использование (код 
3.7) – предложен для подготовки рекомендации 
Комиссии по землепользованию и застройке 
Санкт-Петербурга.

Материалы публичных слушаний направ-
ляются в Комиссию по землепользованию 
и застройке Санкт-Петербурга.

Заместитель председателя районной  Комис-
сии по землепользованию и застройке Санкт-
Петербурга по Фрунзенскому району, начальник 
отдела строительства и землепользования адми-
нистрации Фрунзенского района А. М. Хотелев

Заместитель председателя районной Комис-
сии по землепользованию и застройке Санкт-
Петербурга по Фрунзенскому району, главный 
специалист отдела землепользования и застрой-
ки районов Управления застройки  города 
Комитета по градостроительству и архитектуре 
Г. Л. Заболотная

Члены районной Комиссии по землепользо-
ванию и застройке Санкт-Петербурга по Фрун-
зенскому району:

Специалист 1-й категории отдела согласо-
ваний проектной документации Управления 
садово-паркового хозяйства Комитета по благо-
устройству Санкт-Петербурга Ю. Д.Тимошенко

Главный специалист отдела санитарного со-
держания  и благоустройства Жилищного коми-
тета Санкт-Петербурга С. Н. Лебедева

Старший инженер отдела сопровождения 
строительных проектов и развития застроенных 
территорий Комитета по строительству Санкт-
Петербурга Л. Н. Попова

Начальник сектора государственной экологи-
ческой экспертизы КПООС и ОЭБ  Н. В. Ново-
жилова

Депутат ЗАКС Л. И. Егорова
Глава местной администрации МО МО «Вол-

ковское» А. М. Мигас
Главный специалист местной администрации 

МО МО № 72 С. В. Сироткин 
Депутат МС МО МО «Купчино» В. А. Куз-

нецов
Депутат МС МО МО «Георгиевский» 

Л. Б. Бугорков
Глава местной администрации МО МО № 75 

Г. А. Беспалов
Глава МО МО «Балканский» С. А. Лебедев

Заключение составил: главный специалист 
отдела строительства и землепользования адми-
нистрации Фрунзенского района И. М. Мак-
симова

Заключение о реЗультатах публичных слушаний по вопросу предоставления раЗрешения 
на условно раЗрешенный вид испольЗования Земельного участка или объекта 

капитального строительства

Реклама
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В рамках заседания Координационного 
совета по развитию строительной отрасли 
Северо-Западного федерального округа 
при Аппарате полномочного представи-
теля Президента РФ в СЗФО обсудили 
актуальные вопросы развития строитель-
ной сферы. 

строительство 
не останавливается

Помощник полномочного представителя 
Президента РФ в СЗФО Сергей Зимин 
отметил, что, по данным Росстата, объемы 
строительства в СЗФО по итогам 2016 года 
снизились. Тем не менее, по его словам, на 
фоне других федеральных округов и обще-
российской статистике СЗФО выглядит 
неплохо. «Если в целом по России в про-
шлом году объемы строительства упали 
на 7%, то на Северо-Западе мы потеряли 
только 2,5%. По общему объему выпол-
ненных строительных работ СЗФО лиди-
рует. Был обеспечен рост в 3,9%. Можно 
говорить о том, что строительный рынок 
переориентировался и начал подъем», – 
сделал выводы Сергей Зимин

Сопредседатель Координационного 
совета, координатор НОСТРОЙ по Санкт-
Петербургу Александр Вахмистров под-
робно рассказал об основных событиях 
строительной отрасли в прошлом году 
и спрогнозировал развитие ситуации на 
ближайшее время. Он отметил, что важ-
ным событием прошлого года стал Госсо-
вет с участием Президента РФ Владимира 
Путина. Это мероприятие было полно-
стью посвящено перспективам развития 
строительной отрасли. В рамках Госсовета 
обсуждался целый ряд направлений, кото-
рые в итоге стали поручениями Прези-
дента РФ, находящимися сейчас в работе 
как у Правительства РФ, руководства реги-
онов, так и в строительных компаниях.

По словам Александра Вахмистрова, нет 
никаких оснований для резкого сниже-

ния ввода жилья в СЗФО в текущем году. 
«В настоящее время спрос на жилье оста-
ется востребованным, несмотря на отмену 
программы ипотеки с господдержкой. 
Об этом свидетельствуют данные января 
и февраля. Кроме того, девелоперы наде-
ются, что Центробанк во втором полуго-
дии займется регулированием собствен-
ных внутренних процессов и хотя бы на 
1% понизит ставку рефинансирования, что 
позволит более оптимистично смотреть 
в будущее», – считает эксперт.

Между тем, отметил Александр Вах-
мистров, тревогу у игроков рынка вызы-
вает новая система выдачи застройщи-
кам заключений о соответствии (ЗОС) 
откорректированному 214-ФЗ. Несколько 
компаний подали декларации, но пока 

заключение чиновниками было выдано 
только одно. Такой разлад, по мнению 
эксперта, еще не является критичным, так 
как многие компании обеспечили себе 
задел на будущее, начав заключать ДДУ 
по новым объектам еще в прошлом году, 
но это может стать серьезной проблемой 
в будущем.

Также о реализации программ разви-
тия жилищного строительства рассказали 
и представители исполнительной вла-
сти самих регионов СЗФО. В частности, 
первый заместитель председателя Коми-
тета по строительству Санкт-Петербурга 
Владимир Левдиков проинформиро-
вал присутствующих о текущей работе 
ведомства в решении вопросов на про-
блемных городских объектах и о помощи 
обманутым дольщикам. Первый заме-
ститель председателя Комитета по строи-

тельству Ленинградской области Сергей 
Шалыгин сообщил о реализации реги-
оном программы по переселению граж-
дан из аварийного жилья. Представитель 
Департамента архитектуры и градостро-
ительной политики Новгородской обла-
сти Екатерина Константинова, во время 
видеомоста, обратила внимание на теку-
щие трудности выполнения программы 
«Жилье для российской семьи». Она отме-
тила, что в рамках программы «Жилье 
для российской семьи» было выбрано 
6 земельных участков, на которых удалось 
построить 35 тысяч «квадратов» жилья. 
Но ресурсоснабжающие организации 
отказываются выкупать собственные сети. 
Как следствие, затормозилось строитель-
ство и ввод в эксплуатацию домов.

Павел Созинов, председатель эксперт-
ного комитета Координационного совета, 
добавил, что ситуация с этой программой 
возникла далеко не сегодня. «АИЖК так 
и не предложило реального механизма 
передачи инженерных сетей. Таким обра-
зом, федеральная часть проекта оказалась 
подвешенной», – сказал Павел Созинов. 

саморегулирование 
продолжает меняться

Отдельным блоком мероприятия обсуж-
дались вопросы реализации реформы 
саморегулирования в строительной 
отрасли. Исполнительный директор 
НОСТРОЙ Виктор Прядеин рассказал 
присутствующим об изменениях в работе 
саморегулируемых организаций в соответ-
ствии с 372-ФЗ. В частности, он подробно 

остановился на проблемах формирования 
строительными СРО компенсационных 
фондов и новых стандартах их работы. 
По словам представителя НОСТРОЙ, 
в настоящее время в целом по России из 
100 млрд рублей, которые должны нако-
питься в распоряжении СРО, только 
46 млрд рублей подтверждены выпиской 
из уполномоченных банков. Из 21 млрд 
рублей, заявленных и аккумулированных 
в СРО по СЗФО, на спецсчета пока переве-
дено только 17 млрд. При этом из 28 СРО 
Петербурга только 9 разместили в пол-
ном объеме свои средства. В СЗФО – из 
15 только 6.

Виктор Прядеин поделился инфор-
мацией о порядке формирования 
Национального реестра специалистов 
в области строительства, который должен 
заработать 1 июля 2017 года. По его сло-
вам, такой реестр специалистов поможет 
навести порядок в строительной отрасли, 
вычистить псевдостроительные компании 
и дать возможность строительным орга-
низациям, имеющим кадры, свободно раз-
виваться на рынке.

«Также с 1 июля СРО смогут осущест-
влять контроль за действиями своих чле-
нов, если они работают в сфере государ-
ственных или муниципальных госзакупок 
или капремонта. Таким образом, теперь 
саморегулируемые организации получат 
вполне реальный инструмент не просто 
представления интересов своих строите-
лей, но еще и действенного влияния на 
процесс осуществления закупочной кам-
пании в субъектах РФ», – подчеркнул Вик-
тор Прядеин.

Координатор НОСТРОЙ по СЗФО Геор-
гий Богачёв отметил, что в настоящее 
время им проводится мониторинг выпол-
нения региональными СРО новых зако-
нодательных требований. «Сейчас идет 
процесс постепенного перехода членов 
саморегулируемых организаций из одной 
в другую. Примерно 50 организаций за 
неделю уходят из одного региона в дру-
гой, но на их месте появляется около двух 
десятков новичков. В некоторых случаях 
возникают трудности, которые мы пыта-
емся решить», – сообщил Георгий Богачёв. 
Он также обратил внимание на необхо-
димость серьезно задуматься о новациях 
Федерального закона №372-ФЗ, которые 
вступят в силу после 1 июля 2017 года: 
в частности, не проработан механизм кон-
троля СРО за соблюдением условий дого-
воров строительного подряда при испол-
нении государственных контрактов.

На заседании Координационного совета 
также выступили и руководители дей-
ствующих в федеральном округе СРО. 
Они рассказали о трудностях выполнения 
отдельных требований 372-ФЗ. Генераль-
ный директор НП «Объединение строи-
телей подземных сооружений, промыш-
ленных и гражданских объектов» Сергей 
Алпатов предложил упростить сбор доку-
ментов, необходимых для формирования 
Национального реестра специалистов. 

Президент Союза «Строительный 
ресурс» Виктор Кривошонок отметил 
трудности, с которыми могут столкнуться 
СРО при подтверждении квалифика-
ции специализированных строительных 
компаний в связи с отменой разделения 
допусков по видам работ. «Это касается, 
например, компаний, работающих на объ-
ектах атомной промышленности или заня-
тых в освоении подземных пространств. 
Я с трудом представляю, как можно напи-
сать общие требования к членству в СРО 
для подобных строительных предприятий. 
Не меньшие сложности возникнут у СРО 
и при контроле над работой этих компа-
ний на объектах», – отметил Виктор Кри-
вошонок.

Строительный рынок 
переориентировался
Виктор Краснов / По данным экспертов, объемы выполненных строительных работ в СЗФО 
растут и оснований на резкое снижение ввода жилья в текущем году нет.

3,9% –
рост объема строительных работ в СЗФО 
в 2016 году

цифра

В настоящее время проводится мониторинг 
выполнения региональными СРО новых 
законодательных требований
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– В России первые коворкинг-офисы 
появились в 2008 году. Первыми горо-
дами, где был презентован данный сег-
мент, стали Москва и Петербург. 

Данная тенденция пришла к нам 
с Запада. Однако сложность реализа-
ции подобных проектов в Петербурге 
и России в целом заключается в том, 
что в отличие от Запада, где основными 
потребителями таких услуг являются 
фрилансеры творческой направлен-
ности, у нас спрос на аренду рабочего 
места формируют небольшие компании, 
юридические, страховые, рекрутинго-
вые агентства. Для них формат open 
space неудобен, но позволяет сэконо-
мить на арендной плате. Фрилансерам, 
желающим сэкономить на аренде, все-
таки проще осуществлять рабочий про-
цесс дома. В отличие от работы дома, 
коворкинг требует финансовой отдачи. 
Фрилансеру или членам стартапа потре-
буются дополнительные средства на 
аренду рабочего места (в Петербурге 
данный показатель составляет в среднем 
600-800 рублей в день за одно незакре-
пленное рабочее место) и проезд (мини-
мум 80 рублей туда и обратно). Также 
придется учесть временные затраты на 
дорогу. 

Кроме того, не следует исключать 
и человеческий фактор – не все арен-
даторы одинаковы. Некоторые фри-
лансеры приходят в коворкинги не для 
работы, а для общения с коллегами. 

Они преследуют свои цели, например, 
научиться чему-то новому, получить 
бесплатные консультации и т. д. Таким 
образом, пока одни пытаются работать, 
другие их отвлекают, поэтому при при-
нятии решения – работать в коворкинге 
или нет – нужно учитывать тот факт, 
что подобный сегмент не предназначен 
для социопатов. Тем более, что смена 
арендаторов рабочих мест происхо-
дит достаточно быстро – кому-то уда-
ется развиться и снять традиционный 
офис, другие, попробовав поработать 
в коворкинг-офисе, снова перебираются 
в квартиру. 

Еще один минус коворкингов – дан-
ный формат организации рабочего про-
странства подходит далеко не для всех 
фрилансеров. Так, например, если гово-
рить о профессиональных фотографах, 
видео операторах, дизайнерах и архитек-

торах, то для них требуется стационар-
ный компьютер с большим монитором 
с качественной цветопередачей, мощ-
ным процессором и солидным объемом 
оперативной памяти. Поэтому работа 
в коворкингах для представителей дан-
ных профессий становится затрудни-
тельной. 

Как правило, коворкинги зараба-
тывают на дополнительных сервисах 
и ивентах. Чтобы содержать ковор-
кинг – оплачивать коммунальные услуги, 
Интернет, закупать мебель, оргтех-
нику – нужно постоянно вкладывать. 
В России, в отличие от США, подобный 
бизнес менее успешен и привлекате-
лен, поскольку российские фрилансеры 
и стартапы ищут еще более бюджетные 
варианты и не готовы отдавать за рабо-
чее место более 10-15% своего дохода.  

Для того, чтобы идея коворкинга заво-
евала всеобщую популярность, необ-
ходимо формирование определенного 
менталитета у соответствующих аренда-
торов. Пока же экономический фактор 
нередко перевешивает. Инновации в Рос-
сии долго приживаются, и придется подо-
ждать, пока люди увидят плюсы этого 
варианта аренды.

 – Одним из плюсов коворкингов явля-
ется гибкость и свобода ведения бизнеса 
в максимально комфортном режиме. 
Человек сам выбирает место, за которым 
он хочет работать, длительность своего 
рабочего дня и отдыха. Сама обстановка 
в таких помещениях менее напряжен-
ная по сравнению с обычными офисами. 
Здесь можно провести переговоры с кли-
ентами в специально предназначенных 
для этого комнатах или перейти в тихую 
зону, где ничто не помешает сосредо-
точиться. Кроме того, сети коворкин-
гов часто предоставляют рабочее место 
в любой точке мира, где есть их пред-
ставительство. Таким образом, клиент не 
привязан к определенной локации – он 
может постоянно перемещаться между 
городами и даже странами. 

О популярности этого формата гово-
рит статистика. Первые коворкинги 
в мире начали открываться в 2005 году, 
в 2007 году их насчитывалось уже 75, 
тогда как сейчас количество коворгингов 
составляет порядка 13,8 тыс. В 2015 году 
в этом сегменте, в коворкингах всего 
мира, одномоментно работали примерно 
500 тыс. человек, в 2016 году – около 
650 тыс. 

Не спорю, российский менталитет 
отличается от зарубежного. Из-за вли-
яния политических и исторических 

событий мы с запозданием принимаем 
какие-то нововведения. Базовые направ-
ления, стремительно развивающиеся за 
рубежом, не всегда были понятны для 
нашей страны. Например, это касается 
рыночной экономики – в то время пред-
ставить, что можно владеть собствен-
ным бизнесом, было невозможно. Но 
все меняется, и коворкинги не станут 
исключением. Сегодня в Петер-
бурге работает около 25 таких 
площадок. В Москве – от 50 
до 100, такой разброс связан 
с тем, что постоянно появля-
ются новые маленькие пло-
щадки, а неудавшиеся про-
екты исчезают. Средняя 
заполняемость в Москве 
и Петербурге составляет 
60-66%. Максимум, кото-
рый был зафиксирован 
в Москве в 2016 году – 80%. 
В течение этого года количе-
ство коворкингов, по нашим 
оценкам, в обоих городах 
возрастет на 20-25%. 

Да, в Петербурге есть 
неудачные проекты – 
некоторые коворкинги 
быстро закрывались. 
Но здесь речь шла 
только о проектах 
с небольшой пло-
щадью. Такие 
объемы не 
позволяют оку-
пить затраты 
на управление 
коворкингом, 
в том числе на 
его продвиже-
ние и привлече-
ние резидентов. 
Средняя же пло-
щадь имеющихся 

коворкингов в Петербурге составляет 
230 кв. м, в Москве – 350 кв. м. На про-
шлой неделе в Выборгском районе Петер-
бурга мы открыли свой первый ковор-
кинг, площадью 900 кв. м. С 1 марта до 
конца этого года мы планируем с него 
получить около 9 млн рублей. 

Основными нашими резидентами могут 
стать стартаперы, фрилансеры, сотруд-
ники IT-индустрии, архитекторы, дизай-
неры одежды, фотографы, инженеры. 
Конечно, не каждый фрилансер может 

позволить себе арендовать место в ковор-
кинге. Мы на данную аудиторию изна-
чально не ориентировались и не рассчи-
тывали, это не наш сегмент. 

В целом же, этот формат повышает 
эффективность сдачи в аренду площа-
дей на 25-30% по сравнению с классиче-
скими офисными площадями. В 2017 году 

в планах Группы Becar 
открыть еще три 

коворкинга 
в России.

Коммуны 
в действии
Ольга Кантемирова / Популярность коворкингов растет 
во всем мире. За 2016 год их количество увеличилось 
на 28% и составило 13,8 тыс. площадок. Приживется ли 
новый формат в Петербурге? Управляющий директор 
департамента управления активами NAI Becar 
Ольга Шарыгина и начальник отдела маркетинга 
ЗАО «БФА-Девелопмент» Яна Булмистре разошлись 
во мнениях в нашей рубрике «Полемика».

яна булмистре: «Формат 
не для социопатов»

ольга шарыгина: 
«Эффективность сдачи 
в аренду коворкингов 
на 25-30% выше, чем офисов»

В отличие от работы дома, коворкинг 
требует финансовой отдачи. Фрилансерам 
и стартаперам надо тратиться на аренду 
рабочего места и проезд

Клиент коворкинга не привязан 
к определенной локации – он может 
постоянно перемещаться между городами 
и даже странами

справка

Коворкинг – это рабочее пространство, где 
люди из разных фирм и фрилансеры тру-
дятся вместе. Здесь на час, месяц и более 
можно арендовать рабочее место, конфе-
ренц-залы и офисное оборудование.
Цены на рабочие места в Петербурге стар-
туют от 67 рублей в час. Фиксированное 
рабочее место стоит в среднем 8300-8500 
рублей в месяц, а незакрепленное – 5 тыс. 
рублей в месяц. Некоторые коворкинги для 
привлечения клиентов предлагают получить 
тестовый день работы бесплатно.
В 51% случаев они располагаются на площа-
дях бизнес- или торговых центров, в 20% – 
промышленных объектов, в 17% – жилых 
домов, в 12% – на прочих площадях. 
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